

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarielsur.cl

“Tengo absolutamente claro que tenemos muchos desafíos, y esos hay que enfrentarlos con convicción, con decisión y las manos limpias. Y por eso es importante que nos vean en terreno—he conversado con el gobernador y nuestro delegado—, y a nuestros seremis que tienen que estar con la gente, en terreno, no los quiero encerrados en las oficinas, y palpando los problemas de la gente”.

En el final de su discurso de inauguración del Cefam Yumbel Estación este jueves, el Presidente de la República Gabriel Boric reiteró un llamado que hizo a todo su equipo de trabajo en la zona en su anterior visita oficial en octubre de 2022, de mantener el sentido de urgencia en las acciones del Gobierno.

Y lo hizo no de forma impensada, sino que, por el contrario, fue para responder a un planteamiento que desde que pisó Biobío la tarde del miércoles se repite, respecto a la lentitud del avance en proyectos de infraestructura, conectividad y seguridad.

En la agenda de actividades que tuvo en Los Ángeles, Yumbel y Santa Bárbara, las autoridades locales solicitaron al jefe de Estado reactivar iniciativas necesarias para la provincia del Biobío, una que reconocen más postergada en ejecución de grandes obras, como es la conectividad intercomunal con Los Ángeles, o la llegada de vuelos comerciales al aeródromo María Dolores.

LAS URGENCIAS

Quien tomó la voz al momento de plasmar estas demandas fue el gobernador Sergio Giacaman, que, tanto en la reunión del miércoles como en la presentación de recursos aéreos y terrestres para el combate de incendios forestales, expuso sus preocupaciones.

En el inicio, destacó que “esta provincia nos permite conectarnos con Argentina, por el Paso Pichachén, teniendo un gran desafío que muy bien ha enfrentado el Gobierno con la inversión de \$22 mil millones para la construcción del paso fronterizo”, para luego detallar que “tenemos múltiples desafíos a nivel de conectividad, uno de ellos es cómo logramos que este aeródromo pase de recibir a las naves que combaten los incendios forestales a recibir vuelos comerciales. No es responsabilidad directa de ustedes, pero tengo toda la disposición para que ocurra”.

“La capital provincial tiene desafíos tanto en el acceso norte como sur, requieren una priorización que está en el ministerio,



La primera reunión que sostuvo el Presidente Gabriel Boric en su llegada a la zona fue con el gobernador Sergio Giacaman.

Gobernador Giacaman lo emplazó a responder a demandas provinciales

Presidente Boric compromete mayor celeridad en proyectos de conectividad y seguridad

Con despliegue en Los Ángeles, Santa Bárbara y Yumbel, el Mandatario inició su recorrido por la Región que culmina hoy, en donde tanto la máxima autoridad regional como representantes locales pidieron dinamizar iniciativas que ya tienen calificación aprobada.

1968

fue inaugurado el aeródromo María Dolores de Los Ángeles, hoy dispuesto como base de operaciones.

tienen recomendación satisfactoria (RS) y le pedí al Presidente que se le ponga celeridad porque le va a cambiar la vida a la provincia, considerando que en Los Ángeles se hace gran parte de los trámites”.

Dicha solicitud ya había sido realizada en días anteriores por el alcalde de Los Ángeles, José Pérez, que apuntó que “María Dolores debe ser capaz de recibir vuelos comerciales, yo viajaba desde allí cuando era diputado. Y si hay que ampliar la pista, lo vamos a hacer”.

En esos planteamientos, Giacaman

incluso fue más allá, y propuso “como medida descentralizadora”, trasladar algunas de las secretarías regionales ministeriales estratégicas a Los Ángeles, como Energía, Medio Ambiente o Agricultura.

DAR RESPUESTAS

Tras el discurso de Giacaman, el Presidente Boric rápidamente dio respuesta a los planteamientos expuestos. “Tomo lo que decía el gobernador respecto al aeródromo comercial. Si lo logramos en Concón, en Puerto Natales, porque no lo podemos lograr en

la provincia del Biobío. Lo vamos a conversar con el ministro, para que le demos la vuelta y podamos potenciar el turismo en esta Región. He podido estar dos veces en Alto Biobío, y tiene un potencial increíble todo el sector cordillero”, destacó el Mandatario.

Respecto a la conectividad, fue más allá y dijo que “tomo también lo que me dijo el gobernador respecto a los proyectos de Obras Públicas. Cuando llegué, lo conversamos y si los proyectos tienen resolución satisfactoria, es solo cosa de gestión y depende de nosotros, del diálogo de

“

Las inversiones que esperamos se deben hacer cargo de los problemas de conectividad y seguridad. Quedé conforme con la reunión con el Presidente pero siempre es importante que gatillen acciones”.

Sergio Giacaman, gobernador del Biobío.

“

Es solo cosa de gestión y depende de nosotros, del diálogo de las autoridades (...). Depende de nosotros, trabajamos hasta el último día y tenemos que avanzar en temas de conectividad e industria”.

Gabriel Boric, Presidente de la República.

las autoridades. Subsecretario (de Obras Públicas, Danilo Núñez), hay que ponerle firme, depende de nosotros, trabajamos hasta el último día y tenemos que avanzar ahí, en temas de conectividad e industria”.

Además, Boric valoró de forma muy particular la presencia de representantes del arco político en las actividades oficiales que culminarán hoy. “Este tipo de acciones son las que requieren un apoyo transversal. Es inusual que en las actividades de Gobierno tengamos parlamentarios de todo el arco político y lo tenemos con las diputadas (Joanna) Pérez, (Clara) Sagardía y (Flor) Weisse, el alcalde Pérez y todo un país unido detrás de un objetivo”, manifestó.